
N i e d e r s c h r i f t 
über die öffentliche des Schul-, Kultur- und Sportausschusses 

am Dienstag, d. 19.10.2021 

Mensa der Holstenschule, Altonaer Straße 40, 24534 Neumünster 
 

Beginn 17:01 Uhr       Ende: 17:57 Uhr 

 

Anwesend: 

 

 Ratsfrau / Ratsherr 

Herr Bernd Delfs Ausschussvorsitzender 

Frau Wiebke Diehlmann  

Herr Fatih Mutlu  

 Bürgerschaftsmitglieder 

Frau Dorina-Christine Gottschalk  

Herr Carsten Kaikowski  

Herr Stefan Preuhs  

Herr Paul Weber  

 Außerdem anwesend 

Herr Hasan Horata Ratsherr 

Herr Eggert Rohwer Kreissportverband e. V.  

Herr Rico Kroll Kreiselternbeirat 

Herr Maximilian Henningsen Kinder- und Jugendbeirat 

Frau Elke Jönsson Schulleitung Immanuel-Kant-Schule 

Herr Olaf Hirt Schulleitung Theodor-Litt-Schule 

Herr Jörg Jesper Schulleitung Klaus-Groth-Schule 

Herr Carsten Walter (bis TOP 10) Schulleitung Rudolf-Tonner-Schule 

Herr Sören Viohl Schulleitung Wilhelm-Tanck-Schule 

Herr Dr. Pay Ove Dierks Schulleitung Holstenschule 

Einwohner und Presse Bis zu 3 

  

 Von der Verwaltung 

Herr Carsten Hillgruber Erster Stadtrat 

Herr Marco Thies Fachdienstleiter 40 

Herr Lutz Friemann Schulrat 

Herr Pierre Pascal Hein Abteilungsleiter 40.1 

Herr Thomas Wittje Abteilungsleiter 40.4 

Frau Erika Jahn Abteilungsleiterin 65.3 

Frau Anika von Hoff Abteilungsleiterin 20.1 

Frau Sybille Groth Abteilung 20.1 

Herr Can Kurku Fachdienst 11 

Frau Yvonne Hallmann Fachdienst 12 

Frau Larissa Zimmer Abteilung 40.1 – Protokollführerin - 

Entschuldigt: 

Herr Frank Matthiesen Ratsherr 

Frau Sabine Krebs Ratsfrau 

Herr Martin Kriese Ratsherr 

Frau Gaby Mohr Bürgerschaftsmitglied 

Unentschuldigt 

Frau Melanie Kalz Beratendes Mitglied 



- 2 - 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 

   2. Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten-

den Tagesordnungspunkte 

 

   3. Genehmigung der Tagesordnung der Sitzung am 19.10.2021 

 

   4. Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 

26.08.2021 

 

   5. Information über die am 26.08.2021 unter Ausschluss der Öffentlichkeit 

gefassten Beschlüsse 

 

   6. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 

 

   7. Einwohnerfragestunde 

 

   8. Anträge und Anfragen 

 

   8.1. Anfrage der SPD-Rathausfraktion betr.: Auswertung Lernsommer 2021 in 

Neumünster 

Vorlage: 0266/2018/An 

 

   9. Sportentwicklungsplanung (SPEP) hier: Errichtung einer Sporthalle als 

Ersatzneubau an der Klaus-Groth-Schule;   

hier: Grundsatzbeschluss zum Raumprogramm 

Vorlage: 0926/2018/DS 

 

   10. Mitteilungen 

 

   10.1. Sachstand schulische Bauvorhaben 

 

   10.2. Sachstand Medienentwicklungsplanung - Digitalpakt Schule - 

 

   11. Verschiedenes 
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Öffentlicher Teil 

 

 1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 17:01 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  

 

Herr Dr. Pay Ove Dierks begrüßt den Schul-, Kultur- und Sportausschuss in der Holsten-

schule und gibt aktuelle Informationen zu den laufenden Bauarbeiten. 

 

 2. Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit  

zu beratenden Tagesordnungspunkte 

 

Es wird beschlossen, den Tagesordnungspunkt 11. – Genehmigung der Niederschrift über 

die am 26.08.2021 unter Ausschluss der Öffentlichkeit beratenen Tagesordnungspunkte - 

nicht öffentlich zu beraten. 

 

 3. Genehmigung der Tagesordnung der Sitzung am 19.10.2021 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

 

 4. Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 

26.08.2021 

 

Die Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses 

vom 26.08.2021 wird einstimmig angenommen. 

 

 5. Information über die am 26.08.2021 unter Ausschluss der Öffentlich-

keit gefassten Beschlüsse 

 

Der Vorsitzende informiert, dass am 26.08.2021 keine Beschlüsse unter Ausschluss der 

Öffentlichkeit gefasst wurden. 

 

 6. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 

 

Der Vorsitzende richtet seinen Dank  

 

- an alle Beteiligten für einen tollen Kunstflecken 2021. 

- an den bisherigen Kinder- und Jugendbeirat für die interessante Mitarbeit. Er hofft 

auf gute Zusammenarbeit mit dem neuen Kinder- und Jugendbeirat. 

- an die Vertreter der Kreisschülervertretungen für die Mitarbeit. Er spricht seine 

Hoffnung auf gute Zusammenarbeit mit den eventuell auch neu gewählten Eltern- 

und Schülerbeiräten aus. 

 

Der Vorsitzende weist auf das Verhalten bei möglicher Befangenheit hin.  

 

Zudem weist er auf die Verleihung des Hans-Fallada Preises hin, die für den 10.03.2022 

geplant ist. 
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 7. Einwohnerfragestunde 

 

Herr Hillgruber verliest die Antworten auf die von Herrn Walter gestellten Fragen. 

 

Herr Walter ergänzt mündlich die Frage 5:  

- Wer beantragt die Fristverlängerung? 

- Wie ist das weitere Vorgehen? 

- Was passiert, wenn die Frist nicht eingehalten werden kann? 

 

Herr Hillgruber teilt mit, dass die Verwaltung im Kontakt zum Land steht, eine mögliche 

Fristverlängerung jedoch abhängig ist von den Vorgaben des Bundes. 

 

Eine weitere Frage von Herrn Walter zum Zeitpunkt des Beginns der Baumaßnahmen 

wird durch Herrn Hillgruber und Frau Jahn beantwortet. Vorausgesetzt der Haushalt er-

hält die notwendige Bestätigung durch die Kommunalaufsicht, sollen Ende 2022 die Con-

tainer aufgestellt und Abrissarbeiten begonnen werden. 

 

Herr Walter kündigt eventuelle weitere Fragen für die Ratsversammlung an. 

 

8. Anträge und Anfragen 

 8.1 Anfrage der SPD-Rathausfraktion betr.: Auswertung Lernsommer 

2021 in Neumünster 

Vorlage: 0266/2018/An 

 

„In Verantwortung des Bildungsministeriums gibt es seit dem Sommer 2020 in den 

Sommerferien den Lernsommer. Ziel soll es sein an den allgemeinbildenden Schulen 

durch Corona-bedingten Unterrichtsausfall Verpasstes in den Sommerferien nachzuholen.  

Aus der Beantwortung einer Anfrage der CDU-Fraktion zur Sitzung des Schul-, Kultur- 

und Sportausschusses am 20.08.2020 (0191/2018/An) geht hervor, dass im Lernsommer 

2020 lediglich an 6 Schulen in Neumünster Angebote stattfanden. Teilgenommen hatten 

von den über 9700 in Neumünster unterrichteten Schülerinnen und Schüler lediglich 211. 

2021 fand nun der Lernsommer 2021 unter dem Titel „LERNCHANCEN:SH“ statt. Wir bit-

ten die Verwaltung in Zusammenarbeit mit dem Schulamt daher um Beantwortung der 

folgenden Fragen. 

 

1. Wie wurde das Programm beworben? 

2. Welche Schulen haben am Programm „LERNCHANCEN:SH“ teilgenommen? 

3. Sind Probleme bekannt, die die Teilnahme einzelner Schulen verhinderten? 

4. Welche Angebote gab es an den einzelnen Schulen und wie viele Unterrichtsein-

heiten wurden angeboten? 

5. Wie viele Schülerinnen und Schüler haben die Angebote genutzt und mit wie vie-

len TeilnehmerInnen wurden die einzelnen Angebote genutzt? 

6. Mussten Schülerinnen und Schüler aufgrund der beschränkten Teilnehmerzahlen 

abgewiesen werden? 

7. Gab es auch Angebote an außerschulischen Lernorten mit externen Kräften? Wel-

che Kosten entstanden dabei wem? 

8. Welches Fazit ziehen Schulträger und Schulamt?“ 

Der Ausschussvorsitzende beantragt die Zurückstellung des Antrages zur Sitzung am 

25.11.2021. 

 

Beschluss: Der Antrag auf Zurückstellung wird einstimmig angenommen. 

 

Endg. entsch. Stelle: Schul-, Kultur- und Sportausschuss 
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 9. Sportentwicklungsplanung (SPEP) hier: Errichtung einer Sporthalle 

als Ersatzneubau an der Klaus-Groth-Schule;   

hier: Grundsatzbeschluss zum Raumprogramm 

Vorlage: 0926/2018/DS 

 

[„Dem anliegenden Raumprogramm] wird als weitere Planungsgrundlage zugestimmt.“ 

 

Herr Hein bestätigt auf Nachfrage von Herrn Kaikowski, dass geplant ist, die Geräteräu-

me der Schule und der Vereine separat zugänglich zu machen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 

Endg. entsch. Stelle: Ratsversammlung 

 

 10. Mitteilungen 

 

 10.1 Sachstand schulische Bauvorhaben 

 

Frau Jahn berichtet, dass die bereits begonnenen Bauvorhaben voran gehen. Die auf-

grund der Haushaltssituation verzögerten Bauvorhaben befinden sich in der finalen Pla-

nung, sind jedoch abhängig von der Freigabe des Haushaltes durch die Kommunalauf-

sicht. 

 

 10.2 Sachstand Medienentwicklungsplanung - Digitalpakt Schule - 

 

Frau Hallmann und Herr Kurku präsentieren den aktuellen Sachstand. 

 

 11. Verschiedenes 

 

Herr Delfs weist auf die Tischvorlage mit den Sitzungsterminen hin. Die Termine werden 

so angenommen. 

Der Termin für die Sitzung des Schul-, Kultur und Sportausschusses zur Sportlerehrung 

2022 wird einvernehmlich auf den 10.11.2022 festgelegt. 

 

Herr Hillgruber berichtet, dass der Förderantrag für den Wiederaufbau des Vereinsheims 

des Turn- u. Sportverein Einfeld e. V. abgelehnt wurde. Die Verwaltung steht im Kontakt 

mit dem Land Schleswig-Holstein und prüft die erneute Antragstellung im kommenden 

Jahr. 

 

Herr Hillgruber führt zum Rechtsanspruch auf Ganztagsbetreuung von Grundschulkindern 

aus. Dieser ist ab 2026 umzusetzen. Die Verwaltung hat vor, ab Ende dieses Jahres in 

Gespräche und Prüfungen zu gehen. Hierbei sind auch die räumlichen Voraussetzungen 

zu prüfen. 

 

Herr Hein weist auf die Sondersitzung des SKSA zur Sportlerehrung am 11.11.2021 hin. 

Die Auszeichnungen in diesem Jahr werden auf Basis der neu beschlossenen Auszeic h-

nungsrichtlinien erfolgen. Das neu geschaffene Online-Tool zur digitalen Übermittlung der 

Vorschläge wurde rege genutzt.  
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Herr Hein berichtet von der ebenfalls gerade neu beschlossenen Spitzensportförderricht-

linie. Eine Drucksache zu den bis 30.09.2021 eingegangenen Förderanträgen für das Jahr 

2021 wird dem Schul-, Kultur- und Sportausschuss in der Sitzung am 25.11.2021 vorge-

legt. 

 

Herr Hein führt zur Steuerungsgruppe Sportentwicklungsplanung aus, die letztmalig im 

Jahr 2017 getagt hat. Zur Wiederaufnahme eines regelhaften Austausches ist im Auftrag 

des Oberbürgermeisters und in Zusammenarbeit mit dem Kreissportverband geplant, 

noch in diesem Jahr eine Auftaktveranstaltung hierzu durchzuführen. Die Einladungen 

folgen in den nächsten Wochen. Herr Hein bittet darum, die Informationen in die Fraktio-

nen weiterzutragen, um ein Mitglied je Fraktion zu benennen. 

 

 

 

 

 

 

 

Bernd Delfs         Larissa Zimmer 

Ausschussvorsitzender       Protokollführerin 
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